

読書で心に栄養補給!!

校長 井口 俊二

現在、GIGAスクール構想のもと、すべての教科領域の中で1人1台のタブレットPC端末を使った学習を推進しています。これからの情報化社会・デジタル社会の中で、必要な情報を速く、多面的に収集し、適切に選択する能力等を身につけ、主体的に対応できる子供を育成を目指しています。一方で、その能力の基盤となる集中力や想像力等についても、日々の学習の中で大切に育てています。朝の読書や図書の日等を通じて行う読書活動も、その大切な一端を担っています。読書で身につけているものは、決して知識だけではありません。読書を通して言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、創造力を豊かなものにして人生をより深く生きる力を身につけていきます。



1 知識が増える

読書を通して、数多くの知識を得ることができます。また、学校の授業や生活において役立つ知識を得られるだけでなく、新しいことに関心をもつきっかけにもなります。

2 語彙力や読解力が身につく

読書をする時、様々な言葉に触れます。知らない言葉、初めて見る漢字、面白い表現方法などです。そのような言葉に触れることで、語彙力アップが期待できます。言葉の意味を考えたり、登場人物の気持ちを前後の文章から想像したりすることで、読解力も身につきます。

3 集中力が養われる

読書は自発的に行うものです。受け身的に何となく見ることが出来るテレビとは違い、「読もう」と思わなければ先に進めません。内容を理解して読むためには、集中力が必要になります。そして、読書を通して養われた集中力は、授業やスポーツといった他の場面でも発揮できます。

4 想像力が豊かになる

本を読むときは文章から状況や風景、登場人物の考え・気持ち、音や色・におい等を想像しなければなりません。読書は頭の中で様々なことを思い描くため想像力が豊かになります。

5 相手の気持ちが分かり、コミュニケーション力が高まる

想像力が豊かになると、日常生活でも相手の気持ちを想像したり理解したりできるようになります。場の空気を読んだり、次に起きることを想定したりする力も育ちます。行動や言葉のバリエーションも増えるため、コミュニケーション力も高まります。

6 自己肯定感が高くなる

本は、ノンフィクションからファンタジーまで、物語の種類も登場人物も多種多様です。自分と違った価値観や考えに触れるため、柔軟な心をもてるようになり、友達のことも受け入れられるようになります。同時に自分自身の存在も認められるようになり、自己肯定感が高まります。

読書は、人から勧められてすぐに読むようになるものではありません。幼いころから習慣として自ら進んで読むようになることが望ましいのです。そのためには、周囲に本があることや本を読んでいる人がいること、読書に接する機会があることなどが大事で、そのような読書環境を学校でも家庭でも整えていきたいものです。

避難訓練 (地震・火事・津波・土砂災害)

5月23日(火)に避難訓練が行われました。今回は、「地震」、「火事」、「津波」の3つの内容で行いました。子供たちは地震が発生した想定で机の下に身を隠し、火事の合図では身を低くして避難することができました。また、津波発生を想定した訓練では教職員住宅の更の上の高台まで5分ほど歩いて避難しました。学校に戻った後は、全員が水消火器で「消火訓練」を行いました。子供たちは、「火事だ」と大きな声を出して知らせることの大切さも学びました。



6月10日(土)には土砂災害の保護者引渡訓練を行いました。この日は、朝から雨が降り続き、本番さながらの訓練となりました。星原小学校は土砂災害警戒区域に指定されています。雨が降り続いた場合の早急かつ確実な情報収集を行い、避難を開始するように心がけています。どちらの訓練も「自分の命は自分で守る」という意識で真剣な態度で取り組みました。

移動宇宙教室

6月8日(木)に「移動宇宙教室」が行われました。まずは、「ロケットはどこで作られているのかな?」、「どうやって種子島に運ばれてくるのかな?」など、クイズに答えながらロケットについて学びました。



クイズの後には、「バルーンロケット作り」に挑戦しました。絵を描いたり形を整えてテープを貼ったりしました。飛行実験では、バルーンロケットを持



つ位置や飛ばす角度を考えながら飛ばしました。回数を重ねるごとに上手に飛ばすことができました。

質問コーナーでは、ロケットの燃料や機体の色などについて、疑問に思ったことを次々に質問していました。宇宙への憧れが広がりました。

花いっぱいの学校にしよう



6月5日(月)晴天の下、マリーゴールドの苗を全児童で植えました。等間隔に苗を置き、移植鍬で穴を掘って、一本一本心を込めて植えました。元気できれいな花を咲かせてくれることをみんなで願っています。

今年も花いっぱいの星原小にしていきたいと思います。



第1回中種子町交流学習会(5・6年生)



6月16日(金)中種子町内6小学校をテレビ会議システムで繋ぎ、交流学習会を行いました。学校紹介を行った後、5年生と6年生に分かれ、5年生は

「種子島のよさ」、6年生は「将来の夢・中学校でやりたいこと」をテーマに事前にまとめたことを発表しました。いつもとは違う友達の考えを聞いたり、感想を伝えたりすることができました。第2回は、11月に一か所に集まって交流学習を行う予定です。どんな活動ができるか、今から楽しみです。

7月の行事予定

6/29	木	景観学習(5・6年)
7/6	木	校内水泳大会 救命講習 学級PTA
8	土	土曜授業日
10	月	バースデー給食
20	木	終業式

